



USTEDES
TAMBIEN
ESTEN
PREPARADOS

XIX DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO

CICLO



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Intenta preparar tu corazón en un espacio abierto, al aire libre, puede ser en una plaza, en el patio de tu casa o en un lugar en donde te sientas cómoda o cómodo. Dialoga con el Espíritu Santo que habita en ti. Puedes colocar tus manos suavemente sobre tu corazón e ir conversando con él. Pídele que te ayude a escuchar la voz de Jesús, a comprender lo que te quiere compartir.

Puedes escuchar la siguiente canción:

Ven y quédate

Paola Pablo

<https://www.youtube.com/watch?v=Ebp6BE1UIYY>



OBJETIVO DEL ENCUENTRO

ESTARÁN EN GRADO VALORAR LA ORACIÓN COMO MEDIO PARA PERMANECER VIGILANTES (SER).

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Lc 12, 32-48** repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

En primera instancia, completa el siguiente cuadro para conocer: ¿Qué dice el texto?, sus símbolos, personajes, entre otros.

Personajes

¿Quiénes aparecen en el Evangelio?

Contexto

¿Qué estaban haciendo?

Escenas

Principales escenas (actos) del Evangelio
¿Qué sucede?

¿Qué dice el Texto?

Aquí puedes describir, a modo de resumen, lo que dice el texto. También puedes dibujarlo y utilizar palabras claves.

Vuelve a leer el Evangelio y destaca aquella palabra, frase, oración o párrafo que más haya tocado tu corazón. Anótala o anótalas y repítela varias veces.

Reflexión del Evangelio según San Lucas 12, 32-48

<https://radiomaria.org.ar/rm-joven/13127-evangelio-seg-n-san-lucas-12-32-48/>

Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Dónde está tu corazón?

*¿Cómo preparas tu corazón,
tu vida para caminar el día a
día?*

*¿Estás despierta o despierto
a Jesús?
¿Por qué?*

*Pregúntale a Jesús por aquel
camino en donde tendrás
vida plena. ¿Cuál es la
voluntad de Dios en tu vida?*

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Prepara un altar sencillo, en donde puedas colocar algunos signos y símbolos que les permitan generar un clima de oración; por ejemplo, un cofre pequeño con una cruz dentro, que simbolice el tesoro.

Se invita a dialogar acerca de ¿Cómo han estado? ¿Qué les sucedió en la semana? ¿Cómo están sus familias? ¿Qué alegrías vivieron? ¿Qué tristezas sintieron?



ORACIÓN INICIAL

Dispón una alfombra o un manto para que las y los jóvenes se puedan sentar en círculo o semicírculo alrededor de la palabra y de un cirio encendido. Invítalos a silenciarse y a abrir el corazón para acoger la palabra de Jesús.

Puedes disponer en el centro unas cajitas corazón confeccionadas con la técnica origami, con el versículo "Porque donde está el tesoro de ustedes, allí también estará su corazón."

Aquí te compartimos el link para que puedas confeccionarlas:



<https://www.youtube.com/watch?v=CVYDSMNwI00>

Puedes usar tu creatividad para hacer esto de la manera en que lo desees.

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con los jóvenes lo vivido en el encuentro anterior, comenten lo que fue más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. También puedes dialogar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc. Pueden relatar sus experiencias respecto a la revisión del proyecto de vida durante la semana.



MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA: TRANSFORMACIÓN

Con los jóvenes reunidos en círculo, invítalos a ver un corto acerca del miedo, luego de escuchar y ver, dialoguen acerca de sus temores: ¿A qué le temen?

Pueden reunirse en pequeños grupos de 3 a 4 personas (dependiendo del número de participantes), conversar respecto a los miedos, a los apegos: ¿Qué apegos tienen?

Y, respecto a los tesoros que cada uno tiene en su corazón: ¿Qué tesoros tienes para compartir? ¿Qué me agrada de mi persona? ¿Qué luces de mi comparto con los demás para dar alegría, contención, cariño?

Se les indicará que, una vez conversado acerca de estos tres temas: miedos, apegos y tesoros, anoten en papelitos todos aquellos miedos que surgen en la vida, los que ellos sienten, en otros papelitos anotarán los apegos y en otros los tesoros que tienen en su corazón y que ponen al servicio de sus familias, de la pastoral, de sus amigas y amigos, entre otros.

Para cerrar el momento, se invita a que dentro de una maceta puedan ir depositando sus miedos, los apegos y los tesoros generosos que los habitan, depositan tierra y siembran una semilla o varias semillas de diferentes especies, que simbolizará toda nuestra vida, lo que somos, con nuestros miedos, apegos y tesoros... En medio de todo está Jesús, el gran tesoro que les acompaña en la vida cotidiana. En medio de nuestros miedos, el amor de Dios siempre estará y siempre triunfará.



Miedo

Sara Avilés

https://www.youtube.com/watch?v=_HEHntnJvrY

SEGUNDA METODOLOGÍA: MAPA PARA ESTAR DESPIERTOS

Invitar a las y los jóvenes a reunirse en un círculo y dialogar en torno a las situaciones en que han estado dormidos, adormilados. ¿En qué situaciones has sentido que te has quedado dormido? y, ¿en cuáles situaciones has estado alerta? ¿En tu vida estás más despierto o dormido? ¿Por qué? ¿Qué sientes?

Se dispone un mapa para cada uno de los participantes en donde van a crear su itinerario para mantenerse despiertos, integrando todas aquellas situaciones en las cuales se sienten más dormidos y las situaciones en que se han sentido despiertos, integrando también la pregunta: ¿Cómo dar más vida a mi vida?

Para finalizar, conversen sobre lo realizado, lo que sintieron y van descubriendo si la oración es una de las maneras importantes para mantenerse despiertos y alertas, atentos, con un sentido profundo de alegría y de vida, en donde Cristo ilumina y es el motor.

TERCERA METODOLOGÍA: LA VIGILANCIA DEL TESORO

Conversar en torno al gran tesoro que significa la vida, el gran tesoro que es cada joven, cada persona: ¿Por qué somos valiosos? ¿Qué nos hace únicos y valiosos?

En el centro se despliega un papelógrafo grande, a escala humana con plumones de diversos colores, entre todos van formando una figura humana, es decir cada joven va ayudando a formar esta figura humana y cada uno va escribiendo adentro qué lo hace valioso.

A la altura del pecho ubican un corazón grande que puede ser de papel lustre, cartulina u otro material y en el centro del corazón escriben el nombre JESÚS; luego observan lo realizado y dialogan en torno a la pregunta: ¿Dónde está tu corazón? ¿Cómo podemos cuidar y proteger nuestro tesoro, nuestra esencia, nuestro corazón?

En seguida, se les solicita que cada uno escriba su nombre dentro de ese mismo corazón. Se enciende una vela que pasará de mano en mano y cada uno orará por el tesoro que lo habita, por el tesoro que habita en los otros, por la esencia de cada uno, por ese gran tesoro iluminado y custodiado por Cristo... Señor ilumina mi camino, Jesús, amigo acompáñame, Cristo ven a mi corazón, Jesús protégeme a mí y a cada uno de mis hermanos, etc. Cada uno puede ir diciendo una frase cortita y va pasando la vela a la persona de al lado.

Para finalizar, dialoguen sobre lo realizado: ¿Cómo se sintieron? ¿Qué sensación les queda en el corazón?

MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Luego de dialogar respecto a la acción realizada, pídeles que coloquen sus manos sobre su corazón de manera suave, y puedan pedirle cada uno a Jesús, en silencio, que les ayude valorar sus vidas, y la vida de los demás, y una de las personas presentes, previamente designada o la persona que guía el encuentro lee el Evangelio de San Lucas 12, 32-48.



Lectura del Evangelio según San Lucas (Lc 12, 32-48)

No temas, pequeño Rebaño, porque el Padre de ustedes ha querido darles el Reino.

Vendan sus bienes y denlos como limosna. Háganse bolsas que no se desgasten y acumulen un tesoro inagotable en el cielo, donde no se acerca el ladrón ni destruye la polilla. Porque allí donde tengan su tesoro, tendrán también su corazón. Estén preparados, ceñidos y con las lámparas encendidas. Sean como los hombres que esperan el regreso de su señor, que fue a una boda, para abrirle apenas llegue y llame a la puerta.

¡Felices los servidores a quienes el señor encuentra velando a su llegada! Les aseguro que él mismo recogerá su túnica, los hará sentar a la mesa y se pondrá a servirlo. ¡Felices ellos, si el señor llega a medianoche o antes del alba y los encuentra así!

Entiéndalo bien: si el dueño de casa supiera a qué hora va llegar el ladrón, no dejaría perforar las paredes de su casa. Ustedes también estén preparados, porque el Hijo del hombre llegará a la hora menos pensada.

Pedro preguntó entonces: «Señor, ¿esta parábola la

dices para nosotros o para todos?».

El Señor le dijo: «¿Cuál es el administrador fiel y previsor, a quien el Señor pondrá al frente de su personal para distribuirle la ración de trigo en el momento oportuno? ¡Feliz aquel a quien su señor, al llegar, encuentra ocupado en este trabajo! Les aseguro que lo hará administrador de todos sus bienes.

Pero si este servidor piensa: “Mi señor tardará en llegar”, y se dedica a golpear a los servidores y a las sirvientas, y se pone a comer, a beber y a emborracharse, su señor llegará el día y la hora menos pensada, lo castigará y le hará correr la misma suerte que los infieles. El servidor que, conociendo la voluntad de su señor, no tuvo las cosas preparadas y no obró conforme a lo que él había dispuesto, recibirá un castigo severo.

Pero aquel que, sin saberlo, se hizo también culpable, será castigado menos severamente. Al que se le dio mucho, se le pedirá mucho; y al que se le confió mucho, se le reclamará mucho más.

Palabra del Señor



Se vuelve a leer el Evangelio en silencio y cada joven puede escoger aquella frase o párrafo que más toque su corazón, la destacan, la escriben o la repiten varias veces en su interior.

El catecismo joven (YouCat) nos dice:

509. - ¿No es la oración una huida de la realidad?

Quien ora no huye de la realidad: más bien abre los ojos para ver toda la realidad. Recibe del mismo Dios todopoderoso la fuerza para resistir la realidad. La oración es como una gasolinera donde se recibe gratis la energía para recorrer caminos lejanos y para los retos más extremos. La oración no saca de la realidad, sino que introduce plenamente en ella. Orar no es perder el tiempo, sino que duplica el tiempo.

510.- ¿Es posible orar siempre?

Orar es siempre posible. Orar es una necesidad vital. La oración y la vida son inseparables. [2742-2745, 2757] No se puede despachar a Dios con un par de palabras por la mañana o por la tarde. Nuestra vida debe convertirse en oración, y nuestras oraciones deben hacerse vida. La historia de cada vida cristiana es también una historia de oración, un único y largo intento de unirse cada vez más íntimamente con Dios. Como en muchos cristianos está vivo el deseo de estar siempre junto a Dios en su corazón, recurren a la llamada «oración de Jesús», que es una costumbre antigua especialmente en las iglesias orientales. El orante intenta integrar una fórmula sencilla de oración —la más conocida es «Jesús, Hijo de Dios, ten misericordia de mí»— de tal modo en su jornada, que se convierte en una oración constante.

MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Después de haber compartido y escuchado el Evangelio de Lucas y haber profundizado en el Gran Tesoro que nos habita, se les invita a que durante la semana miren hacia afuera, más allá y reconocer ese tesoro valioso en la familia, en el barrio, en los estudios, en la calle, en la parroquia, en la capilla, en la comunidad de jóvenes o en otros lugares o contextos. Pueden hacer un listado, o ir tomando fotografías para realizar una especie de bitácora del corazón.

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Se les invita
a terminar
cantando y
bailando con
la siguiente
canción:



Tu eres mi tesoro

Fer Torres

<https://www.youtube.com/watch?v=o76IQzDfjX0>



www.vej.cl